

Club de Leones Pando

Nuestro Club de Leones es una institución de servicio cuyo surgimiento no constituye un hecho aislado, sino que forma parte del movimiento internacional creado por su fundador Melvin Jones, quien comenzó a difundir sus ideas en Estados Unidos en el año 1917. El Leonismo llega a Chile en 1948, siendo éste el padrino del Leonismo en Uruguay (actualmente Montevideo Anfitrión). En la década de 1950 surge el Club Montevideo Pocitos, quien posteriormente se convertirá en el padrino fundador de nuestro Club de Leones Pando, a través de su presidente Salvador Pugliese.

En el segundo semestre de 1962, el León Exequiel Pintos, integrante del Club de Leones de Rivera, se afinca en nuestra ciudad para hacerse cargo de la jefatura del Destacamento de Bomberos y, ya compenetrado de nuestra filosofía de servicio, comienza la búsqueda en nuestro medio de las personas necesarias para fundar un Club en Pando, contactando, entre otros, a quien sería nuestro primer Presidente, el León Tomás Cantore.

En el Club Social Solís de nuestra ciudad se funda el Club de Leones Pando el 18 de diciembre de 1962. Allí se recibió la carta constitutiva, convirtiéndose en miembro, con todos sus derechos, de la Asociación Internacional de Club de Leones, sin perjuicio de su completa autonomía y su personería jurídica,

concedida por resolución del Poder Ejecutivo, Ministerio de Educación y Cultura, con fecha del 6 de julio de 1979.

Actualmente nuestro Club cuenta con 37 socios a los que se agregan 7 socios más de nuestro Club Filial en Barros Blancos. La sede en Pando está ubicada en la calle General Artigas N° 813. Y las reuniones se realizan en la misma los martes a las 20 horas. Actualmente debido a la pandemia, en muchas ocasiones las reuniones se realizan a través de la plataforma zoom.

Objetivos: Se trata de un Club de Servicio a la Comunidad y como tal determina un Código de Ética para sus integrantes, que no se trata de un conjunto de normas prohibitivas, sino de un texto orientador de conductas.

La Asociación Internacional de Clubes de Leones tiene causas globales de acción en las siguientes áreas: visión, diabetes, hambre, medio ambiente, cáncer infantil, juventud, auxilio en casos de desastre, ayuda humanitaria. Nuestro Club, como todos, apunta a estas causas para ayudar a la sociedad en que vivimos. Cuenta con la Fundación Internacional de Clubes de Leones y la Fundación de Leones del Uruguay.

Desde su creación, nuestro Club ha actuado en forma intensa en nuestra sociedad pandense y alrededores, atendiendo a las situaciones concretas de diversa índole, así como también interviniendo en obras de servicio globales.

Ejemplos de estas actividades son el logro de una intervención quirúrgica e implementación de prótesis a una niña que perdió accidentalmente una vista, primera obra registrada en nuestra Institución.

En 1925, Hellen Keller, una joven ciega, sorda y muda, conmina a los Leones a constituirse en “caballeros de los ciegos, en esta cruzada contra la oscuridad”,





quedando convertida en la primera Dama León. Toma entonces el Leonismo este desafío con las asesorías de la vista y el oído.

En la década de los 90 la Asociación Internacional de Clubes de Leones crea Sight First (PRIMERO LA VISTA), del cual nuestro Club forma parte. Gracias a esta Fundación se han financiado muchísimas operaciones de cataratas a nivel nacional.

En nuestro Club se realizan todos los años pesquisamientos visuales en distintas escuelas de la zona, y previa obtención de consulta profesional, se provee de lentes a quienes no tienen medios para conseguirlos.

Es importante el trabajo a nivel de la paz. En este punto se realizan todos los años concursos de dibujos relacionados con este tema, denominado “Cartel de la paz”, en escuelas y liceos, tratándose a la vez el tema de la paz, concurso que se hace a nivel de nuestro Club y que luego participa a nivel nacional e internacional.

Sobre el tema de cáncer infantil se trabaja colaborando de distintas formas con la Fundación Pérez Scremini (hay Leones involucrados en forma permanente).

Obras más salientes que se recuerdan llevadas a cabo por el Club de Leones Pando: * Revestimiento en granito de todo el basamento del monumento al General José Artigas en la plaza Constitución de nuestra ciudad. *Se propició una rifa para dotar al Hospital de Pando de dos ambulancias, siendo entregadas las mismas a través del MSP. *Se colaboró con rifa para dotar a la Comisaría de una camioneta marca Opel, también entregada. *Se apoyó y entregó en un acto el libro “Historia de Pando” escrito por Elio Zinola, cuya edición se agotó inmediatamente. *Se fundó la biblioteca Elio A. Zinola en el edificio que actualmente

ocupa la Casa de la Cultura. * Se colaboró con materiales para la remodelación del local de la escuela N° 111. *Este año nos unimos a otras instituciones para comprar una bomba de nitrógeno para conservar médulas óseas para trasplante, lo que se destina para la Fundación Pérez Scremini. Esta actividad se hace en conjunto con otros clubes de Leones y la Fundación de Leones del Uruguay.

Estas obras mencionadas son solamente algunas más relevantes por la importancia de las mismas, pero en forma continua se está trabajando para ayudar a la comunidad: se prestan sillas de ruedas, bastones, camas ortopédicas y otros implementos. Se donan canastas de alimentos, útiles escolares, vestimenta, juguetes, etc. Esta es una actividad que está en permanente movimiento y que en esta época de pandemia se ha vuelto más importante aún.

Son muchas y muy diversas las actividades, todas dirigidas a la población más necesitada y siempre teniendo en cuenta nuestro Código de Ética.

También es importante mencionar la intervención de jóvenes a través del Club Leo. Actualmente, como actividad que consideramos de suma importancia se está procurando reincorporar este grupo que momentáneamente no ha estado funcionando, siempre teniendo en cuenta que los jóvenes ponen su cuota de espontaneidad y fuerza para conseguir objetivos valiosos.

Y no debemos olvidar que, si bien las obras las encaramos y organizamos desde el Club de Leones, no podría hacerse nada sin la ayuda de la población que siempre está colaborando cuando se le solicita.

Finalmente agregaríamos que esto es sólo una breve reseña de lo que día a día hacen los Leones de cada ciudad y de todo el mundo, especialmente en un año tan difícil como el que nos está tocando vivir.